
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 14 по 21 июля 2017 года 

 

За период с 14 по 21 июля 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 50 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

17 июля в Думе края состоялось еженедельное  рабочее совещание под 

председательством Геннадия Ягубова, несмотря на начавшиеся каникулы. 

Газета "Ставропольская правда", № 77 от 19 июля написала, что комитеты 

продолжают работу над законами, принятыми на июльском заседании 

краевого парламента. Председатель думского комитета по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму Валерий 

Назаренко проинформировал о принятии во втором чтении федерального 

законопроекта о введении курортного сбора в Республике Крым, Алтайском, 

Краснодарском и Ставропольском краях. Субъекты, участвующие в 

эксперименте, должны будут принять собственные нормативные акты до 1 

декабря, а также определить размер сбора. Как было решено, в первый год он 

не должен превышать 50 рублей. Депутат Александр Сысоев вновь 

высказал обеспокоенность ситуацией в курортном парке Победы в городе 

Ессентуки, отметив, что его благоустройство, проводимое администрацией 

города, наносит большой вред деревьям. Более того, парламентарий 

рассказал, что горожане не были приглашены для участия в публичном 

обсуждении проекта благоустройства. Геннадий Ягубов напомнил, что на 

июльском заседании Думы приняты поправки, которыми ужесточается 

административная ответственность граждан, юридических и должностных 

лиц за нарушение правил благоустройства муниципальных образований: 

"Первые шаги мы сделали. После каникул будем вместе готовить базу, 

которая позволит депутатам эффективнее контролировать процесс". 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Дума Ставропольского края завершила весенне-летнюю сессию 

очередным 13 заседанием, прошедшим под председательством Геннадия 

Ягубова. В работе приняли участие губернатор Ставропольского края 

Владимир Владимиров, члены краевого правительства, руководители 

силовых и контролирующих органов, представители ряда федеральных 

структур и муниципальных образований. 

Газета "МК-Кавказ", № 30 от 19 июля написала, что с тех пор, как на 

Ставрополье начала работать краевая законодательная власть, прошло уже 

больше двух десятилетий. За это время приняты сотни законов и изменений в 

законы. И только у депутатов действующего сейчас шестого созыва дошли 

руки до правового регулирования статуса ученических производственных 

бригад, родиной которых считается Ставропольский край.  Изменения, 

внесенные депутатами в закон "Об образовании", устанавливают, что 
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земельные участки из земель сельскохозяйственного назначения, 

находящиеся в государственной или муниципальной собственности, 

предоставляются образовательным организациям Ставропольского края, 

расположенным в сельской местности, для учебно-производственной 

деятельности в постоянное (бессрочное) пользование. Максимальный размер 

школьного земельного участка определен в 30 гектаров. Глава профильного 

комитета Думы Валентина Муравьева подчеркнула, что закон поддержит 

деятельность ученических производственных бригад, развитие которых в 

сельскохозяйственном регионе невозможно без земли, а также будет 

способствовать трудовому воспитанию школьников. На заседании также 

были внесены поправки в закон Ставропольского края "О региональных 

индустриальных, туристско-рекреационных и технологических парках", 

которые направлены на устранение пробела в порядке создания 

регионального агропромышленного парка. Как отмечалось, реализация 

данного закона позволит стимулировать сельскохозяйственное производство, 

переработку продукции, будет сопутствовать решению задач по 

импортозамещению и в целом - по повышению инвестиционной 

привлекательности региона и привлечению инвестиций.  Кроме того, 

поддержку получили и корректировки в закон "О некоторых вопросах 

регулирования земельных отношений в Ставропольском крае", 

устанавливающие критерии масштабных инвестиционных проектов, под 

реализацию которых земельные участки предоставляются в аренду 

юридическим лицам без торгов.  

В связи с уменьшением суммы субвенций из федерального фонда 

краевой Думе пришлось уменьшить на 1 млрд 64 млн рублей бюджет 

Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Ставропольского края на 2017 год, сообщила газета "Ставропольские 

губернские ведомости", № 28 от 19 июля. Федералы обещают, что в период 

2018 и 2019 годов средств добавят, но из каких источников - не указывают. 

Повысили парламентарии и штрафы, налагаемые на граждан, должностных и 

юридических лиц за нарушение правил благоустройства муниципальных 

образований. Это нужно для соблюдения условий предоставления субсидий 

из федерального бюджета на поддержку госпрограмм по формированию 

современной городской среды. Утешает, что изменения вступят в силу не 

завтра, а с 1 января 2021 года. Автор отмечает, что к своим основным 

достижениям за минувший период депутаты регионального парламента 

отнесли дополнение краевого законодательства новыми видами 

господдержки сельского хозяйства, запрет на продажу электронных сигарет 

несовершеннолетним еще до принятия соответствующего федерального 

закона, увеличение  размера выплат пострадавшим в результате 

чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера, а также 

увеличение резервного фонда правительства Ставропольского края на 750 

миллионов рублей.  
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Информацию о заседании Думы Ставропольского края также  

опубликовала газета "Призыв", № 50 от 15 июля.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Очередное выездное совещание, посвященное недостроям в отрасли 

здравоохранения, состоялось в Зеленокумске. Оно прошло под 

председательством Валентины Муравьевой, участие в мероприятии 

приняли депутаты Артур Насонов, Виктор Отамас, Дмитрий Шуваев, а 

также представители профильных министерств и ведомств, главы районов 

края. Парламентарии побывали в травматологическом отделении Советской 

центральной районной больницы. Работы по реконструкции здания были 

начаты еще в 2005 году. В этом же году началось возведение пристройки 

нового корпуса больницы. Фундамент, стены, перекрытия, перегородки, 

кровля и окна в новом корпусе выполнены на 100%, не завершены лишь 

работы по внутренней отделке. Закуплено необходимое оборудование. На 

сегодняшний день готовность объекта составляет около 40%. По данным 

управления капитального строительства края, на Ставрополье числятся 28 

объектов незавершенного строительства. Предложено продолжить работы по 

строительству акушерского корпуса с реконструкцией существующего 

здания перинатального центра по улице Ломоносова в Ставрополе, по 

реконструкции корпуса инфекционного отделения краевого центра 

специализированных видов медицинской помощи №1 в Буденновске и 

травматологического отделения Советской центральной районной больницы 

в Зеленокумске. Подводя итоги совещания Валентина Муравьева отметила, 

что вопросы незавершенного строительства объектов здравоохранения 

останутся в центре внимания депутатов, и работа в этом направлении будет 

продолжена. Информация об этом была опубликована в газетах 

"Степновские вести", № 51 от 14 июля и "Панорама нашей жизни", № 55 

от 14 июля.   

Газета "Восход", № 51 от 14 июля со ссылкой на телеканал  ГТРК 

"Ставрополье" написала о том, что депутаты Думы Ставропольского края 

на июльском заседании планируют обсудить законопроект о выделении 

школам по 30 гектаров земли. Как было отмечено, сейчас частично 

обеспечивать себя продуктами и средствами на содержание помещений 

сельским школам удаѐтся за счѐт сельскохозяйственных участков. Однако 

договоры на пользование землѐй заканчиваются, а конкурировать на торгах с 

бизнесом у образовательных учреждений просто нет возможности. В связи с 

этим краевые депутаты выступили с инициативой передать сельским школам 

региона по 30 гектаров земли. Предполагается, что пользоваться ими 

учреждения смогут бессрочно и бесплатно. Однако, как отмечают директора 

школ, этого всѐ равно недостаточно для обеспечения заведений всем 

необходимым. Сейчас на таких земельных участках проходят практику и 

профориентацию. Часть урожая идѐт в столовые учреждений, другая – на 

продажу. Вырученные средства тратятся на содержание школ и другие 



4 

нужды образовательных учреждений. Много сил и средств уходит также на 

ремонт сельхозтехники, использующейся при обработке участков.     

В этом же номере газеты "Восход" была опубликована информация  о 

первом заседании Совета законодателей Ставропольского края под 

председательством Геннадия Ягубова.  Основным вопросом заседания стало 

обсуждение проекта Федерального закона "О проведении эксперимента по 

развитию курортной инфраструктуры в Республике Крым, Алтайском крае, 

Краснодарском крае и Ставропольском крае". С докладом по этой теме 

выступил председатель комитета Думы по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму Валерий Назаренко. По 

мнению депутата, ведение курортного сбора позволит восстановить 

курортную инфраструктуру и развивать еѐ. На заседании выступили 

руководители муниципальной власти городов-курортов. Все они были едины 

во мнении, что сбор позволит серьезно продвинуться в благоустройстве 

курортных территорий, которые сегодня требуют значительных вложений.  

Газета "Левокумье", № 53 от 14 июля написала о 49-м краевом слѐте 

ученических производственных бригад, который прошѐл в конце июня на 

базе детского оздоровительно-образовательного центра "Солнечный" 

Шпаковского района. Участие в нѐм приняли 260 победителей 

муниципальных слѐтов из 26 сельских территорий Ставрополья. Как было 

отмечено, в торжественных церемониях открытия и закрытия приняли 

участие официальные лица края. Среди них – председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов.   

В Ставрополе прошли мероприятия в рамках Дня Новоселицкого 

района. В здании правительства региона развернулась масштабная 

экспозиция и прошли несколько секционных заседаний. Одно из них 

состоялось в зале совещаний Думы Ставропольского края. Как сообщил 

телеканал "26 регион", 14 июля, на совещании с участием краевых 

депутатов и чиновников говорили о работе с одарѐнными детьми и 

молодѐжью, а также успехах Новоселицкого района в сфере выращивания 

лекарственных и пряно-ароматических культур. О своих достижениях 

представители района рассказывали долго и подробно. К примеру, только 

там уже довольно долго и успешно выращивают пряности и лекарственные 

культуры в промышленном масштабе. В краевом минсельхозе отмечают, что 

взаимодействие регионального центра и руководства района поможет 

развить эту отрасль растениеводства ещѐ больше, ведь на базе 

Ставропольского НИИ сельского хозяйства созданы новые  

высокопродуктивные сорта пряных и лечебных трав, которые с успехом 

можно выращивать в Новоселицком районе.  Отдельной темой на 

секционном заседании с участием краевых депутатов стала работа с 

одарѐнными детьми и молодѐжью, которая ведѐтся в районе. Опытом с 

коллегами из муниципального образования поделились ставропольские 

специалисты. А достижения районных сельхозпредприятий в аграрной 

отрасли  продемонстрировали на масштабной выставке. Главной целью 
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мероприятий стала оценка потенциала муниципального образования. Об 

участии депутатов Думы Ставропольского края в мероприятиях, 

посвящѐнных Дню Новоселицкого района сообщил также телеканал 

"СвоѐТВ" от 14 июля  и написали газеты "Панорама нашей жизни", № 56 

от 18 июля, "Степновские вести", № 52 от 18 июля, "Наша жизнь", № 51 

от 18 июля, "Восход", № 52 от 18 июля, "Панорама нашей жизни", № 56 от 

18 июля, "Левокумье", № 56 от 18 июля, "Сельская новь", № 53 от 19 июля, 

"Рассвет", № 53 от 19 июля, "Голос времени", № 54 от 19 июля, 

"Благодарненские вести", № 55 от 19 июля, "Степной маяк", № 53 от 19 

июля, "Александровская жизнь", № 53 от 19 июля. 

В ставропольских СМИ будут больше рассказывать о казачестве, 

сообщил телеканал "СвоѐТВ", 14 июля. Как построить диалог между 

войсковым обществом и журналистами обсудили на семинаре в краевом 

центре. В сюжете было показано участие в мероприятии председателя 

комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрия Гонтаря. 

История и быт казачества, патриотические акции и воспитание 

подрастающего поколения. Количество публикаций на эти темы в 

ближайшее время должно увеличиться. Одним из первых шагов станет более 

тесное сотрудничество помощников атаманов с редакциями. По словам 

Юрия Гонтаря, это необходимо, для того, чтобы казачество, как и прежде, 

стало опорой государственности правопорядка и безопасности. "Здесь будет 

больше мира, если казаки будут позиционироваться серьѐзно", - отметил 

депутат. 

Газета "Кавказская здравница", № 79 от 15 июля написала об открытии 

в центральном городском Дворце культуры Железноводска 

Межрегиональной художественной выставки пейзажа "Радуга Юга", 

посвященной проблемам развития жанра пейзажа. Такая экспозиция 

проводится в Северо-Кавказском федеральном округе впервые. Еѐ 

организаторами стали Всероссийская творческая общественная организация 

(ВТОО) "Союз художников России", Министерство культуры 

Ставропольского края, администрация города-курорта Железноводска и 

Кавминводское отделение ВТОО "Союз художников России". В газете 

отмечалось, что на открытии выставки выступил  депутат краевой Думы 

Игорь Николаев.   

О втором совещании временной комиссии краевого парламента по 

вопросам состояния окружающей среды и предотвращения еѐ загрязнения 

отходами производства и потребления в муниципальных образованиях в 

Петровском районе Ставрополья  написали газеты "Сельская новь", № 52 от 

15 июля, "Голос времени", № 53 от 15 июля,  "Звезда Прикубанья", № 58 от 

15 июля, "Авангард", № 55 от 15 июля, "Благодарненские вести", № 54 от 15 

июля, "Восход", № 51 от 14 июля, "Нива", № 52 от 14 июля, "Степные зори", 

№ 52 от 14 июля.  Основной темой совещания под председательством вице-

спикера Думы края Александра Кузьмина стала ситуация со сбором и 

http://dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-kazachestvu-bezopasnosti-mezhparlamentskim-svyazyam-i-obshchestvennym-ob-edineniyam.html
http://dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-kazachestvu-bezopasnosti-mezhparlamentskim-svyazyam-i-obshchestvennym-ob-edineniyam.html
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утилизацией твѐрдых коммунальных отходов на территории Петровского 

муниципального района, а также изучение экологической обстановки в 

городе Светлограде. 

Газета "Сельская новь", № 52 от 15 июля опубликовала информацию о 

заседании в комитете Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии под 

председательством Ивана Богачева, на котором обсуждался вопрос о 

введении единых правил применения НДС на российском рынке 

сельскохозяйственной продукции, который предложила Национальная 

Ассоциация экспортеров сельскохозяйственной продукции. Также на 

заседании был рассмотрен законопроект, предлагающий изменения в закон 

края "О некоторых вопросах регулирования земельных отношений". Он 

направлен на установление критериев масштабных инвестиционных 

проектов, под реализацию которых земельные участки предоставляются в 

аренду юридическим лицам без торгов. В процессе обсуждения прозвучал 

ряд замечаний, с учетом которых документ будет доработан. 

Газета "Наша жизнь", № 51 от 18 июля  написала о конкурсе женского 

водительского мастерства "АВТОЛЕДИ Шпаковского района - 2017", 

прошедшем на базе учебно-курсового комбината 

"Ставрополькрайагрокомплекс". Его организатором выступила 

администрация Шпаковского района при поддержке ОГИБДД по 

Шпаковскому району Ставропольского края. В жюри вошли представители 

муниципалитета, автоинспекции, Шпаковской центральной районной 

больницы. Почѐтным гостем мероприятия стал депутат краевой Думы 

Сергей Чурсинов. В сюжете телеканала "26 регион", 14 июля отмечалось, 

что для участниц конкурса организаторы приготовили сразу несколько 

сложных испытаний - творческие приветствия, вопросы на знание правил 

ПДД и демонстрация практических навыков езды за рулѐм. Чтобы 

представить себя и свою машину участницы перевоплощались в различные 

образы, танцевали, пели и читали собственные стихи. В результате упорной 

борьбы лауреатами конкурса стали Татьяна Петрук из Михайловска и 

Наталья Васькова из Казинки. Лавры победителя достались Лиане Сильченко 

из Казинки, теперь она будет представлять Шпаковский район на краевом 

этапе. Поздравил конкурсантов и объявил имя победительницы конкурса 

депутат Думы Ставропольского края, почѐтный гражданин Шпаковского 

района Сергей Чурсинов.   

В газете "Наша жизнь", № 51 от 18 июля были опубликованы слова 

благодарности депутату Думы Ставропольского края Ростиславу 

Александровичу Можейко от имени членов Шпаковской районной 

общественной организации инвалидов за оказание помощи в проведении 

необходимого лечения инвалидов г. Михайловска и с. Пелагиада. 

О деятельности Новоалександровского и Красногвардейского 

стеклотарных заводов, а также проблемах и перспективах их развития шла 

речь на выездном совещании, которое провел зампред краевой Думы Виктор 
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Гончаров. Новоалександровский стеклотарный завод, на базе которого 

прошло совещание, в 2016 году после года простоя вновь начал 

производственную деятельность. Это стало возможно после успешных 

переговоров с руководством ПАО "Газпром" о возобновлении подачи 

природного газа и реструктуризации задолженности предприятия.  Депутаты 

прошли по цехам, осмотрели производственную базу, поговорили с 

рабочими.  В настоящее время на Новоалександровском заводе работают 375 

человек и 307 – на Красногвардейском. Большими усилиями руководству 

удалось вернуть 70 процентов специалистов, погасить часть долгов, которые 

стали причиной остановки предприятия, вновь наладить оборудование и 

запустить производство.  Ведутся разговоры и о возобновлении производства 

фармацевтической тары, которая в частности поставлялась на ОАО НПК 

"ЭСКОМ". Для этого необходимо провести реконструкцию третьей 

стекольной печи. Ее запуск позволит трудоустроить еще 105 человек и 

дополнительно обеспечить поступление налогов в бюджет. Однако в 

сложившихся обстоятельствах эти планы пока реализовать невозможно. По 

словам руководства предприятия, у завода есть потенциальные инвесторы, 

которые готовы вложить средства в ремонт, но пока нет четкого понимания 

позиции по данному вопросу налоговой службы и кредиторов. Еще одна 

проблема, на которой руководство предприятий акцентировало внимание – 

обеспечение бесперебойной подачи электроэнергии, которое не может 

гарантировать Красногвардейская подстанция. Периодические отключения 

энергоснабжения приводят к нарушениям производственного процесса. 

Заслушав в ходе совещания все стороны, Виктор Гончаров резюмировал, 

что главной задачей остается обеспечение бесперебойной работы заводов и 

недопущение их банкротства и остановки. "Нам также нужно понять, что 

думают кредиторы и налоговая служба о перспективах предприятия", - 

отметил депутат. Он подчеркнул, что вопросы, затронутые в ходе совещания, 

будут находиться на контроле в краевом парламенте. Об этом написала 

газета "Степновские вести", № 52 от 18 июля  

14 июля, сразу в нескольких городах КМВ - Пятигорске, Кисловодске, 

Ессентуках и Минеральных Водах, прошла Всероссийская 

антинаркотическая Акция "Очистим наши улицы". Еѐ участники 

закрашивали на зданиях домов, школ, столбах, тротуарах и дорогах рекламу 

наркотиков с номерами телефонов и адресами сайтов. Как сообщил 

телеканал "Своѐ ТВ", 18 июля,  главным идейным вдохновителем 

мероприятия стал  депутат Думы Ставропольского края Николай 

Новопашин. Он рассказал, что эту акцию также поддержали  депутат 

краевой Думы из Пятигорска Алексей Раздобудько  и депутат городской 

Думы Кисловодска Давид Саградов. В сюжете телеканала "АТВ", 17 июля 

Николай Новопашин отметил, что в его адрес поступило обращение от 

жителей этих городов с жалобой на большое количество надписей с адресами 

сайтов и телефонами на улицах. При этом число посещений таких сайтов 

достигает нескольких тысяч в день. "Ну, не кино же они заходят туда 
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посмотреть. Мы сегодня понимаем, что приобретаются 

сильнодействующие синтетические препараты", - отметил депутат.  За 

время проведения акции активисты закрасили сотни надписей. Но, вместе с 

тем, ещѐ многие остались нетронутыми. Николай Новопашин напомнил, 

что присоединиться и продолжить акцию может каждый неравнодушный 

житель Ставрополья: "Я хотел бы призвать всех жителей. Ведь все мы 

родители и мы не должны проходить мимо. Давайте привлекать 

участковых. Мы сегодня все должны понимать, что эта надпись наносится 

с целью наркоторговли".   

В комитете Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству под 

председательством Игоря Андрющенко состоялось заседание, посвященное 

вопросу организации движения большегрузных транспортных средств по 

автомобильным дорогам в период уборки урожая, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 77 от 19 июля. В последнее время количество 

машин, значительную часть которых составляют тяжеловесные 

транспортные средства, увеличилось. В связи с этим вопрос о сохранении 

дорог Ставрополья в работоспособном состоянии стоит, как никогда, остро. 

Так как в период уборочных работ нагрузка на региональные транспортные 

артерии значительно возрастает, а порой превышает в разы допустимую 

норму, дорожное покрытие очень быстро изнашивается и требует 

капитального ремонта.  "Дороги наши проектировались 30-40 лет назад и не 

рассчитаны на многотонные трех- и пятиосные грузовики. Кроме того, с 

введением системы "Платон" большегрузы нередко стараются обходить 

федеральные трассы по сельским дорогам, чтобы не платить сбор, а 

управы на них у местных властей нет", - обозначил проблему депутат 

Николай Новопашин, пишет газета "Ставропольские губернские 

ведомости", № 28 от 19 июля. Замминистра дорожного хозяйства края 

Николай Небесский заявил, что есть только два пути развития событий. 

Первый из них - установка на местных дорогах муниципальных постов 

весового контроля и строительство специальных разгрузочных площадок, к 

которым, кстати, много требований. Второй - введение краевой системы 

контроля с обустройством на въезде и выезде с территории края 26 весовых 

рубежей, которые перекроют Ставрополье по периметру и не оставят без 

взвешивания ни одну машину. На этот проект нужен 1 млрд рублей. При 

этом Николай Небесский не ответил депутатам, во что обойдется дальнейшее 

содержание этих площадок и постов, предположив, что на это хватит 

средств, поступающих от штрафов. Как и на погашение стоимости 

лизинговых поставок оборудования. Депутат Александр Сысоев предложил 

бороться не со следствием, а с причиной: "Лучше пресечь нарушение на 

корню, чем огород городить. Весовые пункты, 26 пунктов контроля, 

специализированные разгрузочные и штрафстоянки, за которые надо 

платить хозяевам, администрирование штрафов - это огромные затраты. 

Не факт, что штрафы их покроют. Нужно продумать, как остановить 
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выезд перегруженных машин с места погрузки. Чтобы знали: двигаться с 

перегрузом и разрушать дороги - нельзя, и все. Нарушают ведь, чтобы 

удешевить расходы по транспорту и отгрузке. Давайте контролировать 

вес по документообороту, а не строить посты, вводить карающие 

структуры и затем содержать то и другое". Депутат напомнил, что 

сельхозпроизводители сами жестко контролируют вес груза: зерно до 

килограмма должно дойти до элеватора или до порта. А если появится 

двойная и тройная бухгалтерия, нужно будет найти пути достоверного учета. 

Кроме того, принудительная разгрузка машин породит проблему 

складирования и сохранности товара. Грузы нужно будет оградить от 

смешивания с другими сортами и категориями. К тому же зерно требует 

особых условий хранения. Для поиска пути решения проблемы депутаты 

решили создать рабочую группу. 

В Думе Ставропольского края состоялась встреча заместителя 

председателя краевого парламента Александра Кузьмина с членом 

Центральной избирательной комиссии Российской Федерации Евгением 

Колюшиным, прибывшим в регион с рабочим визитом. Главная тема встречи 

– ход подготовки к муниципальным выборам на Ставрополье. Евгений 

Колюшин положительно оценил работу территориальных избирательных 

комиссий в регионе, а  также выразил надежду, что предстоящее голосование 

станет еще одним шагом к укреплению доверия избирателей к выборам,  

сообщил телеканал "АТВ", 19 июля. В свою очередь Александр Кузьмин 

высказал мнение о том, что необходимо упрощать выборное 

законодательство, в частности, процедуру выдвижения кандидатов. О 

встрече Александра Кузьмина с Евгением Колюшиным также сообщил 

телеканал "26 регион".  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественном мероприятии, посвящѐнном Дню работника 

торговли, которое прошло в Ставрополе, сообщил телеканал "Своѐ ТВ", 20 

июля. Геннадий Владимирович обратился к собравшимся со словами 

поздравлений и вручил лучшим представителям отрасли Почетные грамоты 

Думы Ставропольского края. Об этом же сообщил телеканал "26 регион".   

В Думе Ставропольского края прошло заседание комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству под председательством Игоря Андрющенко. 

Участники обсудили вопросы защиты прав и интересов дольщиков на 

Ставрополье. Как было отмечено в сюжете телеканала "26 регион", 20 июля, 

несмотря на то, что долгостроев  на Ставрополье с каждым голом становится 

меньше, проблема обманутых дольщиков решена не до конца. Правительство 

края и Дума региона стараются держать ситуацию под контролем. 

Регулярные рейды по строящимся объектам и постоянная связь с людьми – 

достаточно эффективные меры. Но даже они не спасают от появления 

недобросовестных подрядчиков на строительном рынке Ставрополья. Как 

отметил председатель думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, на 
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Ставрополье более тысячи граждан вложили деньги в проблемные объекты и 

стали жертвами мошенников. Вернуть деньги для людей становится 

невыполнимой задачей, поэтому только совместными усилиями можно 

решать эти проблемы. Вопрос поддержки обманутых дольщиков решается и 

на федеральном уровне. Накануне в Госдуме приняли законопроект, который 

предусматривает создание компенсационного фонда для тех, кто вложил 

деньги в долгострой. Его будут формировать из обязательных отчислений 

застройщиков. Но наиболее острой, по словам Игоря Андрющенко,  

является проблема уже существующих участников долевого строительства, 

перед которыми застройщики не выполнили своих обязательств. Решаться 

она должна в режиме постоянного взаимодействия между гражданами и 

органами  власти всех уровней. Каждый регион сегодня должен искать свои 

способы и формы  борьбы с мошенниками в долевом строительстве. На 

Ставрополье - это регулярные внеплановые проверки подрядчиков. За этот 

год к руководству строительных компаний экспертные комиссии приезжали 

95 раз. В результате 94% рейдов были выявлены нарушения. Такие меры 

оказались достаточно эффективными. Как отметил руководитель Управления 

Ставропольского края по жилищному и строительному надзору  Валерий 

Савченко, во всех случаях, когда имеется даже незначительное расхождение 

в сроках завершения строительства, указанных в декларациях, управление 

начинает работу с застройщиком и органами местного самоуправления, 

чтобы объект не оказался в числе проблемных. Сегодня в краевом реестре 

долгостроев 14 объектов. В Ставрополе одними из самых проблемных 

объектов  стали замороженные жилые комплексы "Победа" и "Галактика" на 

окраине города. Представители Стройжилнадзора регулярно встречаются с 

обманутыми дольщиками, которых около 500 человек, и решают вопрос о 

передаче высоток новому застройщику в третьем квартале 2017 года. Всего 

за прошедшие шесть месяцев удалось решить проблемы сотен 

ставропольцев, оставшихся без жилья. Проблемные объекты есть и на КМВ. 

Но если в Кисловодске работа по решению проблем обманутых дольщиков 

успешно ведѐтся, то в Пятигорске дела обстоят сложнее.   Там, для решения 

вопроса с нехваткой денег на завершение строительства у одного из 

застройщиков, возможно, придѐтся проводить процедуру банкротства 

предприятия.  

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 29 от 20 июля 

сообщила, что правительство Ставрополья заключило соглашение о 

сотрудничестве с Фондом развития моногородов. Оно предполагает 

серьѐзную поддержку городу химиков Невинномысску со стороны 

федерального минэка.   Промышленная столица края стала единственным 

моногородом Северного Кавказа, который теперь получает весомую помощь 

из Москвы. Сейчас Невинномысск входит в десятку лучших моногородов 

России. Эксперты связывают этот успех с недавно поменявшейся 

управленческой командой города, члены которой прошли обучение по 

специальной программе Фонда развития моногородов. Несколько лет назад 



11 

краевые чиновники объявили о том, что, помимо Невинномысска, на 

поддержку федералов также могут рассчитывать моногорода Будѐнновск, 

Нефтекумск и монопосѐлок Солнечнодольск. Но в упомянутых городах мэры 

не проявили инициативу, да и краевые власти не слишком им помогли. "И в 

Невинномысске, и в Будѐнновске сегодня велика роль градообразующих 

предприятий, - считает депутат Думы Ставропольского края Александр 

Сысоев. - Эти гиганты промышленности не только платят немалые 

налоги, но и активно развивают социальную сферу в населѐнных пунктах. К 

примеру, в Будѐнновске гигант нефтепрома недавно построил детский сад, 

спортивный комплекс. Но, разумеется, делать ставку только на какое-то 

одно предприятие нельзя. Нужно активнее привлекать в моногорода 

инвестиции, которые позволят развивать и другие отрасли экономики, 

создавать новые рабочие места. Но пока подвижки только в 

Невинномысске, где работает первый в крае региональный технопарк. 

Думаю, руководителям других моногородов и монопосѐлков края нужно 

обратить внимание на опыт Невинномысска, а также выходить на 

федеральные структуры с актуальными предложениями по диверсификации 

экономики". 

В комитете Думы Ставропольского края по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению прошло 

совещание, посвященное решению проблем, возникающих при оказании 

бесплатной юридической помощи гражданам, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 78 от 21 июля. Не каждый человек в 

состоянии самостоятельно решить возникшую в его жизни правовую 

проблему. Особенно остро это ощущают на себе слабозащищенные слои 

населения: ветераны, пенсионеры, безработные и несовершеннолетние. 

Поэтому в 2011 году был принят Закон "О бесплатной юридической помощи 

в Российской Федерации". "Несмотря на непродолжительное время действия 

закона, система бесплатной юридической помощи уже доказала свою 

востребованность и право на существование. С начала реализации документа 

в крае в 2012 году бесплатную юридическую помощь получили более 100 

тысяч человек. За первый квартал 2017 года – 4,6 тысячи. Эти показатели 

достигнуты только благодаря юристам, которые практически безвозмездно 

участвуют в программе", - отметила заместитель министра труда и 

социальной защиты населения СК Татьяна Гладикова. К концу совещания 

стало ясно: необходимы более детальное регулирование деятельности всех 

участников системы, ее дополнительная проработка на законодательном 

уровне. Поступило предложение упорядочить прием граждан, например, 

закрепить каждого льготника за определенным адвокатом, чтобы не 

возникало неразберихи. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в расширенном заседании коллегии ГУ МВД России по 

Ставропольскому краю, на котором были подведены итоги работы ведомства 
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в первом полугодии 2017 года, написала газета "Ставропольская правда", 

№ 78 от 21 июля.   

 

Поздравления, обращения депутатов 

Депутат Думы Ставропольского края, генеральный директор ООО 

Агрофирмы "Киц",   Иван Киц опубликовал в газете "Комсомольская 

правда – Северный Кавказ", № 81 от 21 июля поздравление с Днѐм 

рождения министра сельского хозяйства Ставропольского края Владимира 

Ситникова.  


